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Auditoría Superior de la 
Federación detecta 662 
mdp por aclarar en la 
Cuenta Pública 2024, último 
año de gestión de AMLO

AUTO ABANDONADO 
CON EXPLOSIVOS 
LESIONÓ A POLICIAEntre debate, Congreso 

alista la modificación 
del artículo 480

EL PROGRAMA INTEGRAL DE BECAS DE LA BUAP 
APOYA A CERCA DE 17 MIL ESTUDIANTES AL AÑO

   Durante la revisión de un automóvil, que había sido reportado como abandonado, ocurrieron tres explosio-
nes simultáneas causadas por dos artefactos explosivos colocados dentro del vehículo.
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CAPACITA EL GOBIERNO DE LA CIUDAD A 
LAS PERSONAS SERVIDORAS PÚBLICAS EN 
IGUALDAD LABORAL Y NO DISCRIMINACIÓN

  Con el objetivo de fortalecer una administración más justa e 
incluyente, el Gobierno de la Ciudad, encabezado por el presidente 
municipal Pepe Chedraui, a través de la Secretaría para la Igualdad 
Sustantiva de Género, llevó a cabo la entrega de mil 372 constancias 
a personas servidoras públicas del Ayuntamiento que concluyeron 
satisfactoriamente el curso en Igualdad Laboral y No Discriminación, 
impartido por la Dirección Institucional de Igualdad de Género (DIIGE) de 
la Benemérita Universidad Autónoma de Puebla.

Puebla tiene inversiones en 
bancos investigados por EU
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Inegi reportó, aumenta la 
tasa de desocupación en 
Puebla durante mayo
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SEGURIDAD PARA LA SALUD Y LA VIDA 
CON EL GOBIERNO DE PUEBLA

  En un acto sin precedentes para la infraestructura médica del 
estado, el gobernador Alejandro Armenta encabezó la entrega de 
insumos, vehículos y equipamiento al personal de salud y asistencia 
de emergencia, como parte del programa estatal “Seguridad para la 
Salud”, realizado en el Hospital General del Sur. Esta acción reafirma 
el compromiso del gobierno con una visión de seguridad integral que 
parte del derecho humano a una atención médica digna, accesible y 
equitativa.
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Firma Omar Muñoz 
convenio para brindar 
seguridad patrimonial 
a los ciudadanos

   El incidente, fue confirmado por el titular de la Secretaría de Seguridad Pública del Estado de Puebla, 
Francisco Sánchez González, en dónde una oficial de policía municipal resultó lesionada tras una de las explosio-
nes del vehículo que fue abandonado en el camino a Mihuacán, en el municipio de Coronango, Puebla.
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El huachicol no sólo provoca la pérdida de millones de pesos a Pemex, también 
genera accidentes como el de este fin de semana en Huejotzingo, que obligó al 
desalojo de familias.
Una importante red de huachicol del clan de “Don Checo”, una de las principales 
en el país, que operaba en Querétaro, Hidalgo, Estado de México y Ciudad de Mé-
xico fue desmantelada este fin de semana y se reportaron 32 detenidos. El grupo 
criminal vendía de manera ilegal gas LP y gasolina, y operaba con la protección de 
autoridades y policías locales.
Cirio Sergio Rebollo Mendoza, “Don Checo”, y Luis Miguel Ortega Maldonado, 
“Flako de Oro”, eran los líderes de la agrupación delictiva. Además, operaba Israel 
Molina Núñez, “Mil Millones”, un mando de la Dirección de Seguridad Pública muni-
cipal de Jilotepec, Estado de México.
El grupo perforaba ductos de Pemex y posteriormente realizaban el resguardo del 
combustible en bodegas, después distribuían el producto y lo vendían en gasolineras 
establecidas, informó el domingo el secretario de Seguridad, Omar García Harfuch.
Las autoridades decomisaron equipos, automóviles, dinero en efectivo, armas y pi-
pas valuadas en 150 millones de pesos. Además, confiscaron 16 millones de pesos. 
El grupo también elaborada documentación falsa para justificar el traslado y la venta 
de combustibles. El grupo era el principal abastecedor en la autopista México-Que-
rétaro.

También el domingo, una fuga de gas LP, provocada por una toma clandestina ubi-
cada en la comunidad de Santa Elena Teacalco, en Tlaxcala, generó este lunes el 
desalojo preventivo de al menos 15 familias que habitan en las inmediaciones. La 
zona afectada colinda con Huejotzingo.
Autoridades de Puebla y Tlaxcala activaron protocolos de emergencia para contro-
lar la fuga y minimizar riesgos. Las acciones incluyeron el establecimiento de un 
perímetro de seguridad de un kilómetro y la instalación de un puesto de mando en 
la entrada de la comunidad, con apoyo de personal técnico de Pemex, SEDENA, 
Protección Civil y cuerpos de seguridad municipales.
Como parte de las labores técnicas, Pemex realizó una quema controlada del gas 
en el municipio de San Martín Texmelucan, para desfogar el ducto y sellar la toma 
clandestina de forma segura. Esta maniobra evitó una acumulación peligrosa del 
combustible en la zona afectada. Este incidente pone en evidencia el riesgo de to-
mas clandestinas de combustible en la región entre Puebla y Tlaxcala.

Lo que era una noche de diversión, terminó en un violento asalto que sorprendió a 
los clientes del casino Codere de Plaza Dorada. La madrugada del domingo, dos 
sujetos encapuchados y armados, ingresaron al lugar, aprovechando que había úni-
camente un vigilante.
Con pistola en mano, los delincuentes exigieron a todos, sus carteras, bolsas, dine-
ro, celulares y todo lo de valor que trajeran consigo y que se encontraban en las me-
sas de las apuestas. Cuando cumplieron con su objetivo, los asaltantes guardaron 
lo robado en maletas y escaparon con el botín sin que nadie los detuviera.
Este casino está en Plaza Dorada, en Bulevar 5 de Mayo, frente a la Fiscalía. Ade-
más de este asalto, el 24 de abril se reportó que delincuentes dieron un cristalazo a 
la tienda Macroplay de Plaza Dorada, donde robaron teléfonos celulares.

Después de casi ocho años de espera, la parroquia de Santa María de la Natividad, 
ubicada en Atlixco, reabrió su nave principal el domingo. El recinto permaneció ce-
rrado desde que fue afectado por el sismo de 2017, dejando oculto al público su altar 
mayor, considerado una joya del arte virreinal mexicano.
El altar finalmente quedó libre de los andamios metálicos que lo cubrían desde el ini-
cio de la restauración, permitiendo que los feligreses volvieran a participar en misas 
públicas dentro del templo histórico. Sólo que el equipo parroquial informó que aún 
restan varios elementos por instalar en el interior del templo.
La iglesia fue construida en 1644 por mandato de Juan de Palafox y Mendoza, y 
representa un símbolo histórico y cultural para Atlixco. El templo se encuentra frente 
al parque Colón, junto al palacio municipal, una de las zonas más representativas 
del municipio.

La presidenta Claudia Sheinbaum informó que la Fiscalía General de la República 
indaga la posible colusión de funcionarios en la red de huachicol del clan de “Don 
Checo” que fue desmantelada este fin de semana. “Es parte de la investigación (la 
posible colusión de funcionarios), lo está trabajando la Fiscalía y todo el Gabinete 
de seguridad”, comentó.
El grupo criminal vendía de manera ilegal gas LP y gasolina, y operaba con la pro-
tección de autoridades y policías locales. Cirio Sergio Rebollo Mendoza, “Don Che-
co”, y Luis Miguel Ortega Maldonado, “Flako de Oro”, eran los líderes de la agrupa-
ción delictiva.
Sheinbaum confirmó que la red de huachicol desmantelada robaba el combustible 
de ductos de Pemex, por lo que uno de los objetivos de su gobierno es erradicar el 
huachicoleo e investigar qué grupos delictivos están detrás de esta actividad ilícita.
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EMPRESARIOS RESPALDAN 
ACCIONES CONTRA ROBO DE 
HIDROCARBUROS EN MÉXICO

El CCE reconoció al Gabinete 
de Seguridad por frenar el robo 
de hidrocarburos y destacó que 
la seguridad atrae inversiones

MEXICANA RENATA 
ZARAZÚA DEBUTA EN 
WIMBLEDON CON UNA 
HISTÓRICA VICTORIA

Renata Zarazúa es la primera 
mexicana que gana en singles 
de Wimbledon luego de 30 
años; venció en dos sets a 
Yanina Wickmayer

EE.UU. REVOCA VISAS A BOB 
VYLAN TRAS PRESENTACIÓN EN 
GLASTONBURY

El Departamento de Estado de 
Estados Unidos revocó las visas a 
los miembros de Bob Vylan por su 
“diatriba de odio en Glastonbury”

TRUMP DEMANDA A LOS 
ÁNGELES POR LAS POLÍTICAS 
DE “CIUDAD SANTUARIO”

La demanda acusa a Los Ángeles de 
iniciar el proceso para convertir en 
ley sus políticas de ciudad santuario 
tras el triunfo electoral de Trump
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POR:  FERNANDO 
 A. CRISANTO

¿CUÁNTOS BANCOS MÁS, SON LAVADEROS?

¿Cuál será el próximo banco vinculado con el 
lavado de dinero para los carteles mexicanos? 
Seguramente, la historia que detonaron 
dependencias del gobierno estadunidenses la 
semana pasada vinculando en los hechos a dos 

bancos y una Casa de Bolsa tendrá más capítulos.
En su siempre bien informada columna Linotipia de Re-
forma, la periodista Peniley Ramírez aportó el sábado 
pasado información que deja ver que el gobierno de Es-
tados Unidos va en serio en la lucha contra los narcotra-
ficantes, a quienes califica de terroristas.
“El chisme rondaba el gremio bancario desde mayo, 
durante la Convención Bancaria: EU impondría sancio-
nes a bancos mexicanos. Sin embargo, “nadie lo tomó 
muy en serio”, me dijo alguien que supo del rumor. Por 
eso, cuando Fincen, el equivalente en EU de la Unidad 
de Inteligencia Financiera, publicó esta semana que 
CIBanco, Intercam y la casa de bolsa Vector “facilita-
ron” el narcotráfico, un sismo sacudió al sistema ban-
cario nacional”.
Peniley Ramírez es periodista de investigación, y autora 
del libro Los millonarios de la guerra, agregó:
“En los documentos de Fincen dice, por ejemplo, que un 
empleado de CIbanco facilitó que se abriera una cuen-
ta desde la que el Cártel del Golfo lavó 10 millones de 
dólares. Mencionan que se lavaron ganancias del Cártel 
Jalisco Nueva Generación (CJNG) o que hallaron unos 
200 mil dólares de transacciones que involucraban a 
una compañía fachada del narco mexicano que envió 
dinero a Japón y Corea a través de CIBanco y más de 
2 millones de dólares, relacionados con el narco, que 
viajaron de EU a México, y de México a China.
“De Intercam, los documentos dicen que a través de 
este banco se transfirieron más de 8 millones de dólares 
desde compañías con operaciones en Alemania, China, 
Singapur y Hong Kong hacia México. También hallaron 
transacciones entre compañías mexicanas con nexos 
con el narco, y entre compañías chinas y mexicanas, uti-
lizando a Intercam.
“En años recientes, dice Fincen, Intercam recibió trans-
ferencias de personas que usaron cuentas en California 
para enviar dinero a México o lo enviaban en más de 
400 depósitos desde cajeros automáticos. Incluso, dice 
que en 2022 ejecutivos de Intercam se reunieron con 
miembros del CJNG y discutieron cómo ayudarlos a la-
var dinero, transfiriéndolo desde China”.

Explica la periodista en su columna que CIBanco, Inter-
cam y Vector han dicho que ellos cumplen con la ley y 
van a probarlo.
Sobre Vector, Fincen señala que recibió transferen-
cias por más de 17 millones de dólares de compa-
ñías chinas que enviaron precursores de fentanilo a 
México. El reporte añade que un asociado del Cártel 
de Sinaloa transfirió más de 2 millones de dólares a 
Vector, buena parte desde una compañía en EU. Se-
gún Fincen, Vector participó también en lavar pagos a 
sobornos a García Luna. 
Comenta: “dice Fincen que 40 millones de dólares de un 
negocio controlado por García Luna se lavaron a través 
de Vector. En el juicio contra García Luna, que cubrí en 
NY, no se habló de estas transacciones. Sin embargo, 
en la demanda civil que el gobierno mexicano presentó 
en Miami sí se mencionaron pagos de sobornos. En oc-
tubre de 2022, México presentó una lista de transaccio-
nes que salieron de Nunvav, empresa clave en el caso 
de los sobornos. El dinero salió de México desde BBVA 
Bancomer y CIBanco, se lee en la lista, y llegó a una 
sucursal en Barbados del Occidental Bank, un banco 
colombiano. Allí se concentraron más de 600 millones 
de dólares. Curiosamente, Fincen no ha actuado contra 
ese banco colombiano”.
En los documentos judiciales de 2022 no se menciona 
a Vector, propiedad del regiomontano Alfonso Romo, 
quien ocupó la Oficina del presidente López Obrador en 
su sexenio y fue su asesor con los empresarios. Se de-
tallan pagos que llegaron a García Luna. El exfunciona-
rio los recibió en cuentas en Bank of America. Salieron 
de Chase y llegaron también a Iberiabank y Sabadell.
“La primera mención de Vector en el caso, como publi-
caron Mexicanos Contra la Corrupción y la Impunidad y 
Reforma, ocurrió en 2024. En ese otro documento, se 
menciona a Vector como uno de muchos bancos que 
participaron con transacciones o cuentas asociadas al 
caso García Luna. Hay allí 72 cuentas de Banamex, 54 
de BBVA, 25 de Banco Mercantil del Norte, 16 de Mo-
nex, 16 de Banorte, 7 de CIBanco, 7 de Santander, 6 
de Scotiabank, 5 de HSBC, 4 de Inbursa, 2 de Banco 
del Bajío y 2 de Multiva, una de Banca Afirme, una de 
Banregio, una de Credit Suisse y una de Intercam”, pun-
tualiza Ramírez.
Entre todas esas cuentas había una, registrada en Ba-
namex en 2015, a nombre de “Vector Casa de Bolsa”. 

Según el expediente, los abogados de México no encon-
traron información que vinculara ni los sobornos con el 
Cártel de Sinaloa ni a Vector como parte de los sobornos.
“Hasta ahora, la información que tenemos disponible 
de Fincen no permite ver la historia completa. A pe-
sar de ello, el caso ha comenzado a mover grandes 
cantidades de capital en México y ha puesto a más de 
uno a intentar dilucidar cuánto hay de maraña políti-
ca binacional en esta historia y, también, quién puede 
ser el próximo banco en resultar señalado”, remata la 
columnista de Reforma.
Sin duda esta historia tendrá más capítulos, porque el 
gobierno estadunidense está empeñado en su guerra 
contra los cárteles del narcotráfico en México y por eso 
saldrán más personas físicas y empresas mexicanas 
vinculadas al lavado de dinero.
La historia continuará.

DE LAS ANÉCDOTAS
QUE SE CUENTAN
Y la guerra entre los cárteles de Sinaloa continúa.
El domingo, las autoridades estatales confirmaron el 
asesinato de 20 personas al norte de Culiacán, 4 de las 
cuales fueron decapitadas.
La Fiscalía de Sinaloa informó que 16 de los ejecuta-
dos se encontraban dentro de una camioneta, y los 4 
restantes fueron colgados en un puente que conduce al 
Seminario de Culiacán, sobre la carretera que conecta 
con el sector norte de la ciudad.
Es uno de los días más violentos desde que comenzó la 
narcoguerra entre los Cárteles de Sinaloa: Los Chapitos 
y Los Mayitos.
“Los cuerpos de cuatro hombres fueron encontrados 
colgados de los pies con cuerdas de color amarillo en 
los barandales de acero de protección del puente.
El resto de los cuerpos fueron apilados en una camio-
neta Ford Transit, que fue abandonada sobre el acota-
miento del carril de sur a norte de dicha carretera justo 
bajo el puente.
Esta es una de las razones de la guerra de Estados Uni-
dos contra quienes fueron declarados terroristas.
El tráfico de droga continúa y el lavado de dinero 
también.
fcrisanto00@yahoo.com.mx
Twitter @fercrisanto
Facebook: Fernando Crisanto

El Programa Integral de Becas de la BUAP apoya a cerca de 17 mil estudiantes al año
  Durante el presente rectorado las alimenticias se han incrementado en 50 por ciento y por primera vez se incentiva el mérito deportivo

Durante los últimos cuatro años, uno de 
los compromisos de la BUAP ha sido 
impulsar acciones encaminadas a la sa-
lud y bienestar físico de los estudiantes, 
además de reconocer sus méritos aca-
démicos y deportivos. En este camino 
se inscribe el Programa Integral de Be-
cas, con cinco modalidades: alimenticia, 
excelencia, académica, socioeconómica 
y talentos universitarios, que benefician 
cada año a casi 17 mil alumnos de las 44 
unidades académicas.  

Un precedente en estas acciones es 
el incremento de 50 por ciento en el nú-
mero de becas institucionales: de 3 mil 
otorgadas en 2021 se pasó a 4 mil 600 en 
los años subsecuentes, de las cuales 800 
se entregaron a la primera generación de 
Ciudad Universitaria 2 (CU2).

Asimismo, en apoyo a la economía de 
las familias, durante la gestión de la Rec-
tora María Lilia Cedillo Ramírez se creó 
por primera vez en la institución el “Pro-
grama Cuota Cero” destinado a los estu-
diantes de juntas auxiliares identificadas 
como de alta vulnerabilidad social.

La coordinadora General de Becas, 

Fátima Jiménez Vázquez, refirió que esta 
iniciativa, que implica la condonación de 
pagos de los servicios escolares, desde 
la inscripción hasta la titulación, ha bene-
ficiado a cerca de 800 jóvenes.

El primero en obtener este beneficio 
fue el Bachillerato Tecnológico de Ixte-
pec, donde la totalidad de su matrícula 
-317 estudiantes- recibe este apoyo, ade-
más de una beca alimenticia, debido a las 
condiciones de marginación social que 
allí existen, informó.

De acuerdo con la funcionaria universita-
ria, en el actual Proceso de Admisión 2025 
de la BUAP, el Programa “Cuota Cero” -es-
tablecido en 2024- se ampliará en beneficio 

de jóvenes que provengan de algunas jun-
tas auxiliares del municipio de Puebla.

PROGRAMA INTEGRAL DE BECAS
Fátima Jiménez precisó que los alumnos 
sólo pueden obtener una de las cinco 
modalidades de becas establecidas, con 
el fin de que más jóvenes accedan a és-
tas, para lo cual se publican dos convo-
catorias al año, hacia los meses de mar-
zo-abril y septiembre-octubre. En cada 
semestre la población beneficiada es de 
alrededor de 8 mil 500 estudiantes, que 
hacen un total de 17 mil al año.

Con respecto a la beca alimenticia, a 
los jóvenes se les brinda un alimento al 
día basado en “el plato del buen comer” 
para asegurar una comida balanceada y 
equilibrada.

En cuanto a la socioeconómica, ésta 
se otorga a estudiantes de escasos recur-
sos o con alguna vulnerabilidad (provenir 
de algún pueblo originario o tener alguna 
discapacidad). Las becas de excelencia y 
académica, a su vez, responden a trayec-
torias escolares destacadas para alumnos 
que tengan promedios de 9 en adelante. 

Por otra parte, la de talentos universi-
tarios está dirigida a tres grupos: quienes 
realizan actividades deportivas, de investi-
gación o culturales, en sus unidades aca-
démicas y que representan a la institución 
en competencias, concursos, etcétera, a 
nivel estatal, nacional e internacional.

El caso de los deportistas ha sido ex-
cepcional, pues en la presente adminis-
tración se ha incrementado el presupues-
to para apoyar a los atletas universitarios 
que participan en torneos y campeonatos, 
una acción establecida por primera vez 
en el rectorado de la doctora Lilia Cedillo. 
Así, se estima que cada año entre 400 y 
500 universitarios son apoyados con una 
beca de participación y en caso de ganar 
alguna medalla un estímulo económico: 5 
mil pesos, presea de oro; 3 mil pesos, si 
es de plata; y 2 mil, en el caso de bronce.

De esta manera, la Máxima Casa de 
Estudios respalda la economía familiar de 
sus estudiantes, a quienes también reco-
noce sus méritos académico y deportivo; 
una estrategia para fortalecer las trayec-
torias escolares hasta su culminación. 

                °REDACCIÓN
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Seguridad para la Salud y la 
Vida con el Gobierno de Puebla

Aumenta la tasa de 
desocupación en 
Puebla durante mayo, 
reporta el Inegi
Puebla, Pue.— La tasa de desocupa-
ción en Puebla alcanzó 2.3 % duran-
te mayo de este año, cifra que repre-
senta un aumento respecto al mismo 
mes de 2024, cuando el desempleo 
se ubicó en 2.1 %, según datos del 
Instituto Nacional de Estadística y 
Geografía (Inegi).

Durante este mes, la Población 
Económicamente Activa (PEA) en 
Puebla alcanzó los 3.1 millones de 
personas, de las cuales 71,300 per-
manecían desempleadas, en compa-
ración con las 63,365 personas sin 
empleo reportadas en el mismo pe-
riodo del año anterior.

MEJORA MENSUAL EN EL DESEMPLEO, 
PERO CIFRAS ANUALES AL ALZA
 A pesar del incremento anual, el des-
empleo mostró una mejora en térmi-
nos mensuales, ya que en mayo de 
2025 se registraron 15,500 personas 
desempleadas menos en compara-
ción con abril de 2025.

PUEBLA ENTRE LAS ENTIDADES CON 
MENOR DESEMPLEO EN MÉXICO 
A nivel estatal, Puebla figura entre las 
17 entidades con las tasas de desem-
pleo más bajas del país, con un por-
centaje inferior al promedio nacional 
que fue de 2.7%. En contraste, Oaxa-
ca reportó la tasa más baja con 0.8%, 
mientras que Tabasco y Tamaulipas 
registraron las tasas más altas, con 
5.3% y 4.5% respectivamente.

PANORAMA NACIONAL DEL DESEMPLEO 
Y EMPLEO INFORMAL
 En el contexto nacional, la tasa de 
desempleo se mantuvo en 2.7% en 
mayo de 2025, equivalente a aproxi-
madamente 1.7 millones de personas 
sin empleo. Por género, la tasa fue 
de 2.8% para mujeres y 2.7% para 
hombres. Respecto a mayo de 2024, 
la tasa total aumentó en 0.1 puntos 
porcentuales, la femenina subió 0.3 
puntos, mientras que la masculina se 
mantuvo estable.

En cuanto al empleo informal, 32.9 
millones de personas se encuentran 
en esta condición, lo que representa 
una tasa de informalidad laboral del 
54.9% de la población ocupada, lige-
ramente superior al 54.4% registrado 
en el mismo periodo del año anterior. 
Dentro de este grupo, 17.3 millones 
trabajan exclusivamente en el sector 
informal, manteniendo un porcentaje 
similar al 28.8% registrado en mayo 
de 2024. °ALMA MÉNDEZ

CIUDAD DE PUEBLA, Pue. – En un acto sin 
precedentes para la infraestructura médica 
del estado, el gobernador Alejandro Armen-
ta encabezó la entrega de insumos, vehí-
culos y equipamiento al personal de salud 
y asistencia de emergencia, como parte del 
programa estatal “Seguridad para la Salud”, 
realizado en el Hospital General del Sur. 
Esta acción reafirma el compromiso del go-
bierno con una visión de seguridad integral 
que parte del derecho humano a una aten-
ción médica digna, accesible y equitativa.

Durante el evento, el gobernador Ale-
jandro Armenta encabezó la entrega de 10 
motoambulancias y 220 equipos médicos al 
personal de SUMA, además de 27 vehículos 
para la Secretaría de Salud y 30 unidades 
más para IMSS-Bienestar, junto con 20 uni-
dades móviles cargadas con insumos qui-
rúrgicos y hospitalarios. El mandatario des-
tacó que “la salud representa seguridad y la 
seguridad comienza por proteger la vida”. 
Anunció también la meta de homologar los 
salarios del personal médico con los nive-
les federales, cumpliendo la instrucción de 
la presidenta Claudia Sheinbaum, y afirmó 
que mantendrá la supervisión permanente 
hasta lograrlo.

El secretario de Salud, Carlos Alberto 
Olivier Pacheco, calificó la jornada como his-
tórica, al incorporar equipamiento médico, 
vehículos de traslado, ultrasonidos portáti-
les y la reestructuración del Consejo Estatal 
de Trasplantes. En este marco se formalizó 
el convenio del programa “Tu Licencia Da 
Vida”, una política pública impulsada con la 
Secretaría de Movilidad que promueve la 
cultura de donación de órganos a través de 
un mecanismo accesible. “La salud no pue-
de ser un privilegio, debe garantizarse como 
un derecho para todos, especialmente para 
quienes menos tienen”, declaró.

El delegado del IMSS-Bienestar, Ge-
rónimo Lara Gálvez, reconoció el trabajo 
conjunto entre el estado y la federación, 
destacando la entrega de 30 vehículos 
para el fortalecimiento logístico y operati-
vo del sistema de salud pública. Subrayó 
que estas unidades permitirán mejorar la 
distribución de insumos médicos en zonas 
apartadas y asegurar presencia médica 
en todo el territorio poblano. “Avanzamos 
con esfuerzo y coordinación, y replicamos 
el ejemplo del gobernador al responder 
con acciones”, señaló.

La secretaria de Movilidad y Trans-

porte, Silvia Tanús Osorio, señaló que la 
seguridad en salud requiere decisiones 
éticas y solidarias, como expresar la vo-
luntad de donar órganos. A través de “Tu 
Licencia Da Vida”, las personas pueden 
dejar constancia de esta voluntad al trami-
tar o renovar su licencia de conducir. “No 
hay acto más generoso que ofrecer vida a 
otra persona; con esta política pública la 
movilidad se convierte en una herramienta 
que salva vidas”, afirmó.

El evento cerró con la toma de protesta 
del Consejo Estatal de Trasplantes, a cargo 
de la presidenta de la Comisión de Salud en 
el Congreso del Estado, Nayeli Salvatori, y 
con el banderazo de salida a las unidades 
entregadas a SUMA, IMSS-Bienestar y la 
Secretaría de Salud. Con esta estrategia, el 
Gobierno del Estado de Puebla reafirma su 
visión de seguridad integral construida des-
de la prevención, la atención médica oportu-
na y el cuidado de la vida.

El Paramédico Jesús Hernández reco-
noció que la entrega de vehículos, motoam-
bulancias, insumos y vehículos al sector 
salud favorece la labor que realizan todos 
los días en el cuidado del bienestar de las 
familias poblanas.  °REDACCIÓN

Organizaciones impulsan programa “Manos Unidas contra 
el Cáncer” para enfrentar crisis de salud en México
Puebla, Pue- En medio de una crisis per-
sistente en el derecho a la salud en Mé-
xico, diversas organizaciones han unido 
esfuerzos para responder al grave pro-
blema del desabasto de medicamentos 
oncológicos. Entre 2019 y 2024, más de 
7.5 millones de recetas médicas no fue-
ron surtidas en instituciones públicas, lo 
que ha afectado especialmente a perso-
nas diagnosticadas con cáncer.

Ante este panorama, la Clínica Ju-
rídica Minerva Calderón y la Clínica de 
Nutrición María Eugenia Mena Sánchez 
—ambas pertenecientes a la IBERO Pue-
bla— en conjunto con la organización Jus-
ticia vs. Cáncer, lanzaron el programa 
“Manos Unidas contra el Cáncer”. Este 
proyecto ofrece acompañamiento gratui-
to e integral a pacientes que han sufrido 
las consecuencias de esta crisis, brindan-

do apoyo jurídico, nutricional, psicológico 
y espiritual.

APOYO LEGAL Y EXIGENCIA AL ESTADO
El objetivo central del programa es ga-
rantizar el derecho a la salud, mejorar la 
calidad de vida de los pacientes y exigir al 
Estado mexicano el cumplimiento de sus 
responsabilidades en materia sanitaria. 
Hasta ahora, la Clínica Jurídica Minerva 
Calderón ha intervenido en cuatro casos, 
mediante juicios de amparo para lograr la 
entrega inmediata de medicamentos on-
cológicos.

Uno de los casos emblemáticos co-
rresponde a Juana, una mujer de 65 años 
originaria de Morelos, donde uno de cada 
cinco medicamentos falta en los hospi-
tales estatales. Ella padece carcinoma 
papilar de células renales con metástasis 

ósea y no había recibido su tratamiento 
debido a la escasez.

PODER JUDICIAL PROTEGE EL 
DERECHO A LA SALUD
El pasado 20 de junio de 2025, el Juz-
gado Séptimo de Distrito en Cuernavaca 
concedió una suspensión en el juicio de 
amparo 878/2025, ordenando al IMSS 
cesar la omisión en la entrega del medi-
camento. Gracias a esta resolución, Jua-
na ya recibió el tratamiento necesario, lo 
cual representa un avance relevante en 
la defensa de su salud y dignidad.

Las organizaciones involucradas re-
conocieron la sensibilidad del Poder Ju-
dicial de la Federación ante este caso y 
exhortaron a otros jueces a emitir resolu-
ciones rápidas que protejan a pacientes 
en condiciones similares. Subrayaron 
que quienes padecen cáncer no solo 
enfrentan una enfermedad devastadora, 
sino también la negación de su derecho 
fundamental a la salud. °ALMA MÉNDEZ
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AMF Y NAFIN FIRMAN 
CONVENIO PARA FORTALECER 
A EMPRENDEDORES Y 
FRANQUICIAS EN MÉXICO
Puebla, Pue.— Con el objetivo de fortalecer 
el desarrollo económico nacional y apoyar al 
sector emprendedor, la Asociación Mexica-
na de Franquicias (AMF) firmó un acuerdo 
de colaboración con Nacional Financiera 
(NAFIN) y el Banco Nacional de Comercio 
Exterior (BANCOMEXT). Esta alianza bus-
ca facilitar el acceso a financiamiento espe-
cializado, además de ofrecer capacitación y 
asistencia técnica a emprendedores y em-
presarios del sector franquicias.

RETOS DE LAS MIPYMES PARA 
ACCEDER A FINANCIAMIENTO
 El convenio responde a los desafíos que 
enfrentan las micro, pequeñas y medianas 
empresas (mipymes), muchas de las cua-
les constituyen nuevas franquicias en el 
país. De acuerdo con la Encuesta Nacional 
de Financiamiento de las Empresas (ENA-
FIN) 2024 del INEGI, solo la mitad de las 
mipymes ha solicitado financiamiento algu-
na vez, y menos de la mitad lo ha consegui-
do. Las principales barreras para acceder a 
créditos son la falta de garantías (21.6%) y 
la ausencia de historial crediticio (18.4%).

Esta dificultad afecta directamente a 
72% de las empresas, provocando cance-
lación de inversiones y pérdida de clientes. 
Actualmente, el sector de franquicias re-
presenta más del 5% del Producto Interno 
Bruto (PIB) nacional, genera más de un 
millón de empleos y reúne a más de 1,500 
marcas en todo México.

Programa nacional de capacitación gratuito 
Dentro del acuerdo, se lanzará un pro-
grama nacional de capacitación gratuito, 
que se impartirá tanto en línea como pre-
sencialmente. Los cursos se enfocarán en 
temas esenciales para franquicias, como 
propiedad intelectual, licenciamiento y mo-
delos de negocio.

El primer curso en línea se llevará a 
cabo del 14 al 18 de julio de 2025, con se-
siones vespertinas de 18:00 a 20:00 horas. 
Posteriormente, se ofrecerán más sesiones 
en formato híbrido, con materiales especia-
lizados y constancias avaladas por ambas 
instituciones. Además, se ha programado 
una agenda semestral de cursos para el 
segundo semestre de 2025.

PARTICIPACIÓN Y COMPROMISO INSTITUCIONAL
La firma del acuerdo contó con la presencia 
de Luis Antonio Ramírez Pineda, director 
general de NAFIN-BANCOMEXT; Roberto 
Revilla Ostos, director de desarrollo empre-
sarial; y por parte de la AMF, su presiden-
ta Betsy Eslava, junto con Alicia Barajas y 
Celia Bonilla, directora y tesorera del orga-
nismo, respectivamente.

“Celebramos esta alianza estratégica 
que fortalecerá a miles de emprendedores 
y empresas del sector franquicias en Méxi-
co. Este acuerdo nos impulsa hacia un eco-
sistema más profesional, sostenible e inno-
vador”, afirmó Betsy Eslava, presidenta de 
la AMF. Los interesados pueden consultar 
más detalles en el sitio oficial de la AMF: 
https://amfranquicias.mx. ALMA MÉNDEZ

Puebla nombra nuevo titular 
en el gabinete turístico
Puebla, Pue. Después de haber sido desig-
nada como encargada de despacho, Carla 
López-Malo Villalón, asumirá la titularidad 
de la Secretaría de Desarrollo Turístico, se-
gún lo informó el gobernador del Estado de 
Puebla, Alejandro Armenta Mier. 

El titular del Poder Ejecutivo reconoció 
el trabajo que realizó Márquez Pérez al 
frente de la dependencia por más de un 
mes, además, enfatizó que este movimien-
to forma parte de una reestructuración.

DE SUBSECRETARIA A SECRETARIA ESTATAL
López Malo Villalón ya estaba incluida 
en la dependencia, desde el inicio de la 
administración, ya que designada como 
subsecretaria de Promoción Turística, 
mientras que como titular estatal. 

Este movimiento representa el segun-
do cambio en la titularidad de la Secreta-
ría de Desarrollo Turístico. Sin embargo, 
el gobernador dijo que habría más modifi-
caciones. °SILVINO CUATE

Puebla tiene inversiones en 
bancos investigados por EU

  PUEBLA INVIRTIÓ MÁS 
DE 300 MILLONES EN 
BANCOS SEÑALADOS POR 
PRESUNTO LAVADO DE 
DINERO. FINANZAS DETALLA 
RECUPERACIÓN Y CAMBIO 
FIDUCIARIO

Puebla, Pue. El Gobierno del Estado de 
Puebla invirtió 300.3 millones de pesos 
en CI Banco y Vector Casa de Bolsa, 
bancos investigados por Estados Unidos 
por su posible vínculo en el lavado de di-
nero a grupos de narcotráfico, mediante 
estructuras corporativas chinas.

Según Josefina Morales, secretaria de 
Finanzas del Estado de Puebla, la inver-
sión se realizó durante las administracio-
nes de Mario Marín (2005-2011) y Rafael 
Moreno Valle (2011-2017).

 RECUPERACIÓN PARCIAL DE LA INVERSIÓN EN 

VECTOR CASA DE BOLSA
Se descubrió que, en el período com-
prendido entre marzo de 2008 y febrero 
de 2009, el gobierno estatal invirtió, a tra-
vés del intermediario Vector Casa de Bol-
sa, un total de 201.6 millones de pesos.

Sin embargo, gracias a una interven-
ción legal, el 5 de marzo de 2025 se lo-
gró recuperar un total de 15.5 millones 
de pesos. Para junio, la cifra recuperada 
ascendió a 169.5 millones de pesos.

"El gobierno del estado tiene una in-
versión con Vector. Esta inversión se hizo 
en el período de marzo de 2008 a febre-
ro de 2009, donde el gobierno del estado 
invirtió en productos financieros, a través 
del intermediario Vector, por 201.6 millo-
nes de pesos. Un vencimiento se realizó 
el 5 de marzo de 2025 y fue por 15.5 mi-
llones de pesos, con lo cual se tiene una 
inversión recuperada de 169.5 millones 
de pesos", explicó.

No obstante, quedan 32.1 millones 
de pesos en Vector Casa de Bolsa, con 
vencimiento hasta 2033, por lo que le-
galmente será hasta entonces cuando se 
puedan solicitar los recursos.

"Actualmente, hay un remanente de 
esa inversión en Vector por un monto de 
32.1 millones de pesos. Este remanente 
tiene un vencimiento hasta el año 2033. 
Llevar a cabo una oposición de venta en 
este momento generaría una pérdida. Te-
nemos que analizar si nos conviene ven-
der o esperar", comentó Morales.

FIDEICOMISO CON CI BANCO 
SERÁ TRANSFERIDO A BBVA
En el caso de CI Banco, otra de las em-
presas involucradas en la investigación, 
Josefina Morales informó que existe un 
fideicomiso contratado por 98.7 millones 
de pesos, creado durante el gobierno de 
Rafael Moreno Valle, como garantía de 
pago de obras bajo esquemas PPS (Pro-
yectos de Prestación de Servicios) y APP 
(Asociaciones Público-Privadas).

"También tenemos el fideicomiso irre-
vocable de administración y fuente de 
pago, el F0144, constituido el 29 de no-
viembre de 2012. Su objeto es funcionar 
como un mecanismo de garantía y fuente 
de pago de las obligaciones a cargo del 
Estado, derivado de los PPS", señaló.

La funcionaria estatal agregó que ya 
inició el proceso de sustitución fiduciaria 
para transferir el fideicomiso de CI Banco 
a un fiduciario de BBVA México.

"Estamos justo esta semana por fir-
mar el cambio de CI Banco a esta nueva 
institución bancaria", declaró. °SILVINO CUATE

Fracasó la subasta de parcelas 
agrícolas embargadas a marinista
Puebla, Pue. La subasta de seis parce-
las agrícolas embargadas a José Alfredo 
Arango García, exsecretario de Salud y 
del ISSSTEP en Puebla, fracasó por falta 
de interesados, confirmó Josefina Mora-
les, titular de la Secretaría de Planeación, 
Finanzas y Administración.

El exfuncionario fue sancionado por 
enriquecimiento ilícito por la Auditoría 
Superior del Estado (ASE) en octubre de 
2017, debido a irregularidades detecta-
das durante los sexenios de Mario Ma-
rín Torres y Rafael Moreno Valle Rosas. 
Como resultado, el gobierno estatal bus-
ca recuperar parte del daño económico 
causado al erario.

 
GOBIERNO INTENTARÁ NUEVA 
SUBASTA DE LOS BIENES EMBARGADOS
De acuerdo con Morales, se había pro-
gramado una subasta el jueves 26 de 
junio en las oficinas de la Dirección de 
Recaudación, ubicadas en el Centro In-
tegral de Servicios (CIS). No obstante, no 
hubo interesados, por lo que se lanzará 
una nueva convocatoria, cuya fecha aún 
no se define.

“Se hizo la publicación. No hubo una 

respuesta favorable, la vamos a volver a 
convocar”, declaró la secretaria.

Los detalles del proceso incluyen:

  PROPIEDADES: 6 PARCELAS AGRÍCOLAS
  UBICACIÓN: REGIÓN NO ESPECIFICADA
  EXTENSIÓN TOTAL: CERCA DE 5 HECTÁREAS
  VALOR DE SUBASTA: $12,510,400 PESOS
  PORCENTAJE DEL ADEUDO TOTAL: APENAS 

EL 0.48 % DEL MONTO HISTÓRICO
  DAÑO MILLONARIO AL ERARIO POBLANO

Según el informe oficial, José Alfredo 
Arango mantiene un adeudo fiscal por 
$2,585,614,715.46 pesos, cantidad equi-
valente a dos tantos del daño total causa-
do al erario público durante su gestión en 
la Secretaría de Salud.

La Secretaría de Finanzas detalló que 
este proceso se basa en dos créditos fis-
cales registrados contra el exfuncionario. 
Al declararse incobrables, se procedió a 
detectar y embargar propiedades como 
medida de recuperación parcial.

El gobierno estatal insistirá en la venta 
de estos bienes como parte de su com-
promiso con la transparencia, la rendición 
de cuentas y la recuperación del patrimo-
nio público. °SILVINO CUATE
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Capacita el Gobierno de la Ciudad a 
las personas servidoras públicas en 
igualdad laboral y no discriminación

MARTES.01.07.2025                               @diariopuntual                www.diariopuntual.com

  Se entregaron mil 372 constan-
cias a quienes concluyeron satis-
factoriamente el curso impartido 
por la DIIGE de la BUAP, en favor 
de una administración equitativa y 
respetuosa

Puebla, Pue.- Con el objetivo de fortalecer 
una administración más justa e incluyente, 
el Gobierno de la Ciudad, encabezado por 
el presidente municipal Pepe Chedraui, 
a través de la Secretaría para la Igualdad 
Sustantiva de Género, llevó a cabo la en-
trega de mil 372 constancias a personas 
servidoras públicas del Ayuntamiento que 
concluyeron satisfactoriamente el curso 
en Igualdad Laboral y No Discriminación, 
impartido por la Dirección Institucional de 
Igualdad de Género (DIIGE) de la Benemé-
rita Universidad Autónoma de Puebla.

Durante el evento se reconoció a las 
y los servidores públicos que se capaci-
taron como agentes de cambio, promo-
viendo una administración equitativa y 
comprometida con la igualdad de género. 
Esta iniciativa, corrió a cargo de la Se-
cretaría para la Igualdad Sustantiva de 
Género en coordinación con la DIIGE de 
la BUAP, para garantizar condiciones de 
igualdad y no discriminaciónen el ejerci-

cio de funciones dentro del gobierno mu-
nicipal, conforme a la Norma Mexicana 
NMX-R-025-SCFI-2015.

En su mensaje, el edil destacó la labor 
de las y los servidores públicos al parti-
cipar y contar con las herramientas ne-
cesarias para atender a las poblanas, y 
reiteró el compromiso de su gobierno con 
una administración más justa, incluyente 
y enfocada en la transformación social.

“Sabemos que para fortalecer aten-
ción a mujeres y garantizar que nuestro 
personal esté capacitado debemos ofre-
cer herramientas que permitan ser un 
cargo desde sus respectivas áreas, estoy 
seguro que con este curso fortalecieron 
capacidades técnicas y los motivó a pro-
mover entornos de trabajo justos, libres 
de prejuicios y con igualdad de oportuni-
dades para todas y para todos”, exhortó.

Zaira González, titular de la depen-
dencia, afirmó que el interés de las y los 
funcionarios en esta iniciativa es para 
el beneficio de un gobierno empático e 
incluyente. Asimismo, señaló que la en-
trega de constancias reafirma el compro-
miso institucional con una nueva ética 
pública, basada en la justicia, la equidad 
y el respeto por la diversidad.

“Hoy, este recinto es un símbolo de 
avance hacia la igualdad y la no discrimi-

nación. Agradezco al presidente municipal 
de Puebla, Pepe Chedraui, por su impulso 
decidido a favor de la profesionalización 
de nuestro servicio público; y a la recto-
ra de la BUAP, Lilia Cedillo Ramírez, así 
como al equipo de la DIIGE encabezado 
por la doctora María del Carmen García 
Aguilar, por su respaldo académico. Cada 
una de las 1,372 personas servidoras pú-
blicas que tuvo la dedicación de tomar 
este curso se convierte en un agente de 
cambio, en una pieza fundamental para 
construir un gobierno más justo, más em-
pático y más incluyente”, comentó. 

Por su parte, Elba Rivera, subdirectora 
de la Dirección Institucional de Igualdad de 
Género de la BUAP, distinguió el trabajo 
conjunto con la Secretaría para la Igualdad 
Sustantiva de Género en la implementa-
ción de este curso. Destacó el compromi-
so de las personas que cumplieron con 
los requisitos de aprobación y recibieron 
su constancia, y anunció la oferta de más 
cursos para seguir capacitando al personal 
en diversas áreas. Con estas acciones, el 
Gobierno de la Ciudad reafirma su com-
promiso de capacitar de manera continua 
al personal de las distintas dependen-
cias, con el fin de garantizar un servicio 
público igualitario, inclusivo y respetuoso 
para las y los poblanos. °REDACCIÓN

Congreso de Puebla alista 
reformas al artículo 480 
sobre ciberasedio antes 
del 15 de julio
Puebla, Pue.— El Congreso del Esta-
do de Puebla se prepara para refor-
mar el artículo 480 del Código Penal, 
relacionado con el delito de ciberase-
dio, antes de que concluya el periodo 
ordinario de sesiones el próximo 15 
de julio, informó Laura Artemisa Gar-
cía Chávez, presidenta de la Junta de 
Gobierno y Coordinación Política.

La legisladora detalló que el área 
Jurídica ya comenzó a definir las mo-
dificaciones que sufrirá dicho artículo, 
y enfatizó que el trabajo legislativo 
deberá estar listo, consensuado y 
aprobado en los próximos días.

Se descarta la derogación del artículo
García Chávez descartó cualquier 
intento de mantener en secreto los 
contenidos de la propuesta y reiteró 
que el artículo 480 no será derogado, 
como lo han solicitado algunos secto-
res de la oposición, sino modificado y 
adecuado.

“Considero que no se va a eliminar, 
se va a modificar, se va a adecuar, se 
va a adicionar; se harán las modifi-
caciones necesarias y se hará antes 
de que concluya el periodo ordinario”, 
sostuvo la diputada morenista.

También aclaró que no es necesa-
rio entregar un archivo individual de 
conclusiones a cada legislador, pues 
los foros sobre ciberseguridad reali-
zados hasta ahora fueron abiertos a 
los 41 diputados.

ESPERAN CONSENSOS ANTES DE 
CERRAR EL PERIODO LEGISLATIVO
Como coordinadora de la bancada 
de Morena, García Chávez confía en 
que, durante las dos semanas restan-
tes del periodo ordinario, lograrán los 
consensos necesarios con las demás 
fuerzas políticas para no prolongar 
más el proceso legislativo.

La mesa de trabajo, integrada 
por diputados y el equipo jurídico del 
Congreso, contempla compartir los 
resultados finales con los 41 legisla-
dores, aunque la presidenta subrayó 
que todos han tenido acceso a las 
discusiones y aportes realizados en 
los foros.

REFORMA INCLUIRÁ DEMANDAS 
DE DISTINTOS SECTORES
Una vez completada, la propuesta de 
reforma será revisada en términos 
técnicos y legislativos para asegurar 
que cumpla con los estándares nece-
sarios. Posteriormente, se presentará 
a los 41 diputados para conocer su 
opinión y verificar que la propuesta 
atienda las inquietudes expresadas 
por diversos sectores:

 EMPRESARIADO
 JUVENTUDES
 ACADEMIA
 DEPENDENCIAS GUBERNAMENTALES
 VÍCTIMAS DE CIBERDELITOS

Con ello, el Congreso busca cons-
truir una reforma que equilibre la pro-
tección de derechos digitales con una 
legislación eficaz y garantista. 

              °AURELIA NAVARRO
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MC hace dupla con Morena para mantener 
la Ley de Ciberseguridad, acusó el PRI

  Delfina Pozos pide a MC dejar 
de hacer el “trabajo sucio” a More-
na y exige derogar el artículo 480 
de la Ley de Ciberseguridad en el 
Congreso de Puebla

Puebla, Pue. La diputada local Delfina Po-
zos Vergara, integrante del Partido Revo-
lucionario Institucional (PRI), llamó públi-
camente al partido Movimiento Ciudadano 
(MC) a dejar de hacer “el trabajo sucio” 
para la bancada de Morena en el Congre-
so local de Puebla, al respaldar la reforma 
—y no la derogación— del polémico artículo 
480 de la Ley de Ciberseguridad.

La legisladora priista criticó las decla-
raciones de su homóloga Fedrha Suria-
no Corrales, de MC, quien aseguró que 
no se puede derogar dicho artículo sin 
esperar a un periodo ordinario. Pozos 
desmintió esa versión y recomendó a MC 
“ponerse a estudiar cómo funcionan las 
reformas y derogaciones”. 

PRI INSISTE EN QUE SÍ ES POSIBLE 
DEROGAR EL ARTÍCULO 480
Según Delfina Pozos, la Ley Orgánica del 
Congreso del Estado no impide una de-
rogación inmediata si se trata de un solo 
artículo, como ocurre con el artículo 480 
del Código Penal estatal.

Asimismo, explicó que el artículo 193 

de dicha ley permite eliminar artículos in-
dividuales cuando forman parte de una 
sola ley, como es el caso de la Ley de 
Ciberseguridad. Por ello, calificó como in-
congruente la postura de MC.

CRÍTICAS DIRECTAS DE POZOS 
A MOVIMIENTO CIUDADANO
De forma tajante, Pozos Vergara declaró:

“Mejor que MC se ponga a estudiar 
para que no diga cosas incongruentes y 
dejen de estar haciéndole el trabajo sucio 
a Morena.”

Además, insistió en que:
  SÍ SE PUEDE DEROGAR UN ARTÍCULO ES-

PECÍFICO SIN ESPERAR AL PRÓXIMO PERIODO 
LEGISLATIVO.
  MC NO DEBE CONFUNDIR A LA CIUDADANÍA 

CON DECLARACIONES ERRÓNEAS.
  EL PRI ES LA ÚNICA FUERZA DE OPOSICIÓN 

REAL EN EL CONGRESO POBLANO.

Sobre el recurso de inconstitucionalidad
La diputada también respondió a la ad-
vertencia de MC, que señaló que promo-
ver un recurso de inconstitucionalidad 
ante la Suprema Corte de Justicia de la 
Nación (SCJN) sería un error por parte de 
PRI y PAN.

Ante ello, Pozos reiteró su llamado a 
los diputados de Movimiento Ciudadano 
a no tergiversar los procedimientos legis-

lativos, insistiendo en que derogar el artí-
culo 480 es legal y viable, sin necesidad 
de esperar a un nuevo periodo.

 
FEDRHA LE RESPONDIÓ A DELFINA
La diputada de Movimiento Ciudadano 
(MC), Fedrha Suriano Corrales estimó 
que Delfina Pozos Vergara está tratando 
de sacar "raja política" confundiendo a los 
ciudadanos con sus aseveraciones para 
ganar adeptos como oposición.

Lo anterior al conocer que su igual del 
Partido Revolucionario Institucional (PRI) 
le pidió a MC dejar de hacer el trabajo su-
cio a la bancada de Movimiento Regene-
ración Nacional (Morena), para justificar 
que no se quiere derogar el artículo 480 
de ciberasedio.

Fedrha Suriano dijo que la priista de-
bería no sólo revisar el artículo 193 que 
citó para arremeter contra MC, sino que 
lo "razone" para que pueda hablar con 
fundamento sobre la supuesta deroga-
ción al artículo 480 que está dentro de la 
Ley de Ciberseguridad.

Incluso la emecista calificó de arries-
gada la posición de la priista, porque 
como diputados tienen la responsabilidad 
de informar a los ciudadanos como se 
abordan los trabajos legislativos, además 
lamentó que se busque tergiversar un 
tema para sacar raja política.     

Suriano Corrales aclaró que no está 
dispuesta a entrar en una discusión so-
bre cómo se legisla, pero si consideró 
que valdría la pena que el PRI deje de 
politizar estos temas que son de interés 
social y mejor que la priista Delfina Pozos 
busque razonar el contenido del artículo 
193, para poder hablar sobre el artículo 
480 de ciberasedio.

La congresista señaló que esta no es 
la primera vez que Delfina Pozos Vergara 
se equivoca al abordar temas legislati-
vos, sólo para ganar simpatías, por ello 
consideró que desde una curul se debe 
actuar de forma correcta, haciendo uso 
de investigaciones o trabajo.  °

          AURELIA NAVARRO

Integran a inconformes 
de Cuautempan a 
labores administrativas 
municipales
Puebla, Pue. El diputado local Julio 
Huerta Gómez informó que un grupo 
de ciudadanos de Cuautempan, incon-
formes con la designación del nuevo 
Concejo Municipal, fue incorporado a 
tareas administrativas dentro del Ayun-
tamiento como parte de una estrategia 
para recuperar la gobernabilidad local.

De acuerdo con el legislador de Mo-
rena, el objetivo es demostrar que los 
nuevos integrantes del Concejo no fue-
ron impuestos por la LXII Legislatura, 
ni se trata de perfiles improvisados. En 
el caso de Cuautempan, el presidente 
del Concejo, José Luis Cuevas Galindo, 
ya había fungido como delegado de la 
Secretaría de Gobernación, por lo que 
tiene experiencia en asuntos públicos.

El Congreso local tuvo conocimien-
to de que algunos vecinos bloquearon 
la instalación del Concejo nombrado el 
23 de junio, al argumentar que no hubo 
convocatoria pública para la selección 
de sus integrantes. Ante esta situa-
ción, Huerta Gómez aclaró que estas 
designaciones no se realizan por con-
vocatoria, sino que los representantes 
de cada bancada eligen a los perfiles.

Durante una reunión del 26 de ju-
nio, los diputados explicaron el pro-
cedimiento legal a los inconformes. 
Luego, el mismo grupo acudió a una 
segunda mesa de diálogo en Casa 
Aguayo, encabezada por la Secretaría 
de Gobernación, donde se acordó que 
desde el viernes 27 de junio el Concejo 
comenzaría a operar normalmente.

ACUERDOS Y PERFILES CON EXPERIENCIA 
EN LA ADMINISTRACIÓN PÚBLICA
El diputado explicó que se acordó inte-
grar a ciudadanos con experiencia en 
administraciones pasadas a tareas ad-
ministrativas del ayuntamiento. Esto, 
con el fin de garantizar la estabilidad 
política y administrativa.

Entre los acuerdos clave destacan:

  INCORPORACIÓN DE CIUDADANOS CON 
EXPERIENCIA COMO EXPRESIDENTES MUNICI-
PALES
  NORMALIZACIÓN DEL TRABAJO DEL CONCE-

JO MUNICIPAL A PARTIR DEL 27 DE JUNIO
  RECONOCIMIENTO DEL CONGRESO LOCAL 

DE LAS PREOCUPACIONES CIUDADANAS
  APOYO DE LA SECRETARÍA DE GOBERNACIÓN 

PARA GARANTIZAR GOBERNABILIDAD

El legislador concluyó que la inte-
gración de estos perfiles forma parte 
del esfuerzo por lograr una transición 
ordenada en el municipio.

Cabe destacar que el 23 de junio, el 
Congreso del Estado de Puebla extin-
guió los Ayuntamientos de Ahuazote-
pec y Cuautempan, encabezados por 
Alfredo Ramírez Hernández (PRD) y 
Gerardo Cortés Caballero (PT), res-
pectivamente.

En su lugar, la LXII Legislatura 
nombró a:

  PEDRO LUIS CRUZ BONILLA, EX PRESIDEN-
TE MUNICIPAL DE AHUACATLÁN, COMO PRESI-
DENTE DEL CONCEJO DE AHUAZOTEPEC
  JOSÉ LUIS CUEVAS GALINDO, EX DELEGADO 

DE GOBERNACIÓN, AL FRENTE DEL CONCEJO 
DE CUAUTEMPAN                                                                                    AURELIA NAVARRO

Spartan National Series Puebla 2025 impulsa turismo deportivo en Piedras Encimadas

Puebla, Pue- La Secretaría de Desarrollo 
Turístico de Puebla promovió con éxito la 
edición 2025 del Spartan National Series, 
celebrada en la zona natural de Piedras 
Encimadas. Esta competencia de alto 
rendimiento no solo incentivó el deporte y 
la actividad física, sino que también refor-

zó la proyección turística del estado.
Con la participación de 108 atletas ga-

nadores, el evento fue considerado por la 
administración estatal como una herra-
mienta clave para el turismo deportivo, 
una modalidad que impulsa el desarrollo 
económico y social al aprovechar el en-

torno natural e involucrar a las comunida-
des locales.
    El Spartan National Series Puebla 
2025, conocido por su nivel de exigencia 
física, ofreció una plataforma ideal para 
exhibir la riqueza natural y los atractivos 
turísticos de la región. Esta iniciativa se 
alinea con las políticas del gobernador 
Alejandro Armenta, quien busca posicio-
nar a Puebla como un destino turístico 
destacado a nivel nacional.

Además, la estrategia forma parte de 
los esfuerzos respaldados por la presi-
denta Claudia Sheinbaum, orientados a 
colocar a México entre los cinco princi-
pales destinos turísticos del mundo, me-
diante eventos que combinan deporte, 
cultura y naturaleza.

Gracias a eventos como este, Puebla 
continúa consolidándose como un des-
tino que combina naturaleza, deporte y 
cultura, atrayendo a visitantes nacionales 
e internacionales interesados en expe-
riencias activas y sostenibles. °ALMA MÉNDEZ
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Fortalecen estrategias de 
seguridad en San Francisco 
Cuapan para la ciudadanía

  Durante el encuentro, uno 
de los acuerdos principales fue 
trabajar de manera cercana con la 
Dirección de Prevención del Delito 
y Atención a Víctimas para la con-
formación de comités vecinales.

San Pedro Cholula, Pue. – Con el propósi-
to de reforzar la seguridad en la comuni-
dad, se llevó a cabo una Mesa de Seguri-
dad en la Junta Auxiliar de San Francisco 
Cuapan, encabezada por el Secretario 
de Seguridad Ciudadana, Capitán Juan 
Villegas, en coordinación con directores 
y directoras de la SSC Cholula, el presi-
dente de la Junta Auxiliar y regidores.

Durante el encuentro, uno de los acuer-
dos principales fue trabajar de manera cer-

cana con la Dirección de Prevención del 
Delito y Atención a Víctimas para la con-
formación de comités vecinales. A través 
de las y los regidores, se impulsarán reu-
niones informativas para que la ciudada-
nía conozca los mecanismos de denuncia 
disponibles y pueda solicitar la intervención 
policial de manera más eficiente.

Asimismo, se acordó intensificar la 
difusión de los números de emergen-
cia locales, con el objetivo de reducir 
los tiempos de respuesta ante cualquier 
eventualidad y facilitar el reporte de ac-
tividades sospechosas que pudieran re-
presentar un riesgo para la comunidad.

Como parte de las acciones inmedia-
tas, se reforzará la presencia de elemen-
tos policiales en las zonas estratégicas 
de la localidad mediante patrullajes di-

suasivos, lo cual contribuirá a incremen-
tar la percepción de seguridad y prevenir 
conductas delictivas.

Estas acciones se desarrollan en 
congruencia con el plan de seguridad 
impulsado por el gobernador del esta-
do, Alejandro Armenta, que promueve la 
proximidad social, la participación ciuda-
dana y la coordinación interinstitucional 
como ejes clave para garantizar entornos 
más seguros.

El Gobierno Municipal de San Pedro 
Cholula, encabezado por la presidenta 
Tonantzin Fernández, refrenda su com-
promiso con la paz y el bienestar de las 
familias cholultecas, sumando esfuerzos 
con los gobiernos estatal y federal para 
seguir construyendo un municipio más 
seguro y en armonía. °REDACCIÓN

Firma Omar Muñoz convenio para brindar seguridad patrimonial a los ciudadanos
 Consiste en regularizar predios rústicos, urbanos y suburbanos a bajo costo

CUAUTLANCINGO, PUE. Omar Muñoz, 
Presidente Municipal de Cuautlancin-
go, firmó un convenio con la Dirección 
General de Tenencia de la Tierra y Po-
blación del Gobierno del Estado, con el 
fin de brindar seguridad a los ciudada-

nos sobre su patrimonio. El convenio 
consiste en regularizar predios rústicos, 
urbanos y suburbanos en el régimen 
de propiedad privada a bajo costo y fue 
suscrito con otros 13 municipios en una 
primera etapa. 

    En conjunto con el Gobernador Alejan-
dro Armenta y la directora de la depen-
dencia estatal, Nora Estela Esquitín de la 
Madrid, el edil dio un paso firme para pro-
porcionar certeza jurídica a los habitantes 
de Cuautlancingo. °REDACCIÓN

Atención inmediata a lluvias 
en San Pedro Cholula gracias 
al trabajo coordinado entre 
gobierno y ciudadanía
San Pedro Cholula, Pue. – En respues-
ta a las intensas lluvias registradas en 
la región, y por instrucciones de la pre-
sidenta municipal Tonantzin Fernán-
dez, brigadas del Gobierno Cholula se 
activaron de manera inmediata para 
atender las afectaciones generadas 
por las precipitaciones.

A través de un trabajo conjunto en-
tre diversas dependencias municipales 
como Protección Civil, Guardia Ciuda-
dana, Infraestructura, Servicios Públi-
cos, Limpia, Seguridad Ciudadana y 
SOSAPACH, se llevaron a cabo accio-
nes preventivas y de respuesta en dis-
tintos puntos del municipio para mitigar 
riesgos y salvaguardar el bienestar de 
las familias cholultecas.

Barrio de Santiago: Se retiró la 
basura acumulada en las rejillas del 
tragatormentas ubicadas en la inter-
sección de la 5 Norte y 18 Poniente. 
Esta medida evitó taponamientos y 
posibles encharcamientos, gracias a la 
intervención de la brigada de Guardia 
Ciudadana, que realizó una limpieza 
oportuna de las rejillas.
Río Rabanillo, Junta Auxiliar de San-
tiago Momoxpan: Se detectó un árbol 
dentro del cauce del río, lo que repre-
sentaba un obstáculo para el flujo del 
agua. Personal del Ayuntamiento de 
San Pedro Cholula trabaja en el des-
rame del árbol y, para su retiro total, se 
requerirá el uso de grúa o retroexcava-
dora, labores que se coordinarán con 
las autoridades de la junta auxiliar y el 
área de Servicios Públicos.

 Villas del Rosario, San Juan Tlaut-
la: Se reportó una lluvia intensa que 
causó el aumento del nivel del agua 
en la zona. Se abrieron pozos de vi-
sita para agilizar el desalojo del agua, 
logrando que el nivel descendiera len-
tamente sin representar un riesgo ma-
yor. Adicionalmente, se brindó orien-
tación a los automovilistas para evitar 
que cruzaran zonas de riesgo, aunque 
algunos hicieron caso omiso y queda-
ron varados.

 En la zona centro y el resto del mu-
nicipio no se reportan afectaciones.

La alcaldesa Tonantzin Fernández 
reiteró su compromiso con la protec-
ción de los ciudadanos cholultecas, 
destacando que “la coordinación entre 
dependencias y la participación activa 
de la ciudadanía son fundamentales 
para enfrentar la temporada de lluvias 
de manera eficaz y responsable”.

El Gobierno de San Pedro Cholula 
mantiene un monitoreo constante y ex-
horta a la ciudadanía a reportar cual-
quier incidencia, así como a seguir las 
indicaciones de Protección Civil para 
evitar accidentes y daños.°REDACCIÓN
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Menor de 15 años se 
quita la vida en Santa 
María Coapan, Tehuacán

  Una menor de 15 años fue 
hallada sin vida en su casa en 
Santa María Coapan, Tehua-
cán. Autoridades investigan; 
familiares desconocen los 
motivos

Tehuacán, Pue.— Una menor de 15 
años se quitó la vida la mañana de 
este lunes en el interior del baño de 
su domicilio, ubicado en la calle Fra-
ternidad, perteneciente a la junta au-
xiliar de Santa María Coapan, en el 
municipio de Tehuacán.

De acuerdo con los primeros re-
portes, fueron sus familiares quienes 
encontraron el cuerpo de la adoles-
cente con una soga atada al cuello y 
de inmediato solicitaron los servicios 
de emergencia.

PROTECCIÓN CIVIL CONFIRMÓ 
EL FALLECIMIENTO
 Al lugar arribaron elementos de Pro-
tección Civil y Bomberos, quienes 
intentaron brindar atención de forma 
inmediata, pero al hacer contacto con 
la menor, confirmaron que ya no con-
taba con signos vitales. Fue declara-
da muerta en el sitio.

Elementos de la Policía Municipal 
acordonaron la zona y dieron aviso al 
personal de la Fiscalía General del Es-
tado (FGE) para realizar el levantamien-
to del cuerpo y su posterior traslado al 
Servicio Médico Forense (SEMEFO).

FAMILIARES DESCONOCEN LAS CAUSAS
 Al igual que en otros dos casos regis-
trados la semana pasada, los familia-
res de la menor señalaron que des-
conocen los motivos que la llevaron 
a tomar esta decisión. Las autorida-
des han iniciado las investigaciones 
correspondientes para esclarecer 
las circunstancias del fallecimiento, 
mientras que especialistas recomien-
dan reforzar la atención a la salud 
mental de niñas, niños y adolescen-
tes, así como brindar espacios segu-
ros de escucha y acompañamiento 
emocional. °LUZ MARÍA ZAYAS

Feligreses celebran reapertura del altar mayor 
en Atlixco tras ocho años de restauración

 El altar mayor de la iglesia Santa María de la Nativi-
dad en Atlixco vuelve a ser visible tras ocho años de 
restauración por los daños del sismo de 2017

Atlixco, Pue. Después de casi ocho años de espera, la parro-
quia de Santa María de la Natividad, ubicada en Atlixco, reabrió 
su nave principal este domingo. El recinto permaneció cerrado 
desde que fue gravemente afectado por el sismo de 2017, de-
jando oculto al público su altar mayor, considerado una joya del 
arte virreinal mexicano.

El altar mayor finalmente quedó libre de los andamios metá-
licos que lo cubrían desde el inicio de la restauración, permitien-
do que los feligreses volvieran a participar en misas públicas 
dentro del templo histórico.

AVANCES Y PENDIENTES EN LA RESTAURACIÓN DEL TEMPLO
La conclusión de la reconstrucción exterior de la cúpula central, 
seriamente dañada por el sismo, marcó un hito importante en 

el proceso. Sin embargo, el equipo parroquial informó que aún 
restan varios elementos por instalar en el interior del templo.

Entre los pendientes se encuentran:
Instalación de imágenes religiosas
Colocación de cuadros y ornamentos
Reacondicionamiento del mobiliario litúrgico
Restauración de altares secundarios y muros interiores
El párroco Jesús Genis agradeció el esfuerzo de quienes han 

colaborado, aunque reconoció que el trabajo aún no termina.
En entrevista, el sacerdote señaló: “Es un paso importante, 

pero necesitamos el apoyo comunitario y que no haya trabas; 
muchos critican, pero no ayudan ni dejan trabajar”.

Finalmente, recordó que la iglesia fue construida en 1644 
por mandato de Juan de Palafox y Mendoza, y que representa 
un símbolo tanto histórico como cultural para Atlixco. El templo 
se encuentra frente al parque Colón, junto al palacio municipal, 
en una de las zonas más representativas del municipio. 

               °REDACCIÓN

Auto con explosivos lesionó a policía durante una revisión en Coronango
Puebla, Pue. Una oficial de policía muni-
cipal resultó lesionada este lunes tras la 
explosión de un vehículo abandonado en 
el camino a Mihuacán, en el municipio de 
Coronango, Puebla. El incidente, que ge-
neró una importante movilización policia-
ca, fue confirmado por el titular de la Se-
cretaría de Seguridad Pública del Estado 
de Puebla, Francisco Sánchez González.

Durante la revisión del automóvil, que 
había sido reportado como abandonado, 
ocurrieron tres explosiones simultáneas 
causadas por dos artefactos explosivos 
colocados dentro del vehículo. El hecho 
dejó a una agente herida por una esquir-
la, aunque actualmente se reporta fuera 
de peligro.

El secretario de Seguridad Pública es-
tatal indicó que, por ahora, se desconoce 
el tipo de bombas utilizadas, pero ya se 
realizan las investigaciones correspon-
dientes en coordinación con la Secretaría 
de la Defensa Nacional (Sedena) y la Fis-
calía General del Estado.

EL OPERATIVO EN CORONANGO INCLUYÓ:
  Cierre de circulación en la zona del 

hallazgo
  Participación de la Policía Municipal, 

Policía Estatal, Sedena y Fiscalía
  Revisión técnica por parte de peritos 

expertos en explosivos
  “Había dos artefactos. No puedo de-

terminar hasta que el grupo de expertos 
termine la investigación qué tipo de ex-
plosivo fue”, declaró Francisco Sánchez.

POLICÍA LESIONADA ESTÁ FUERA DE PELIGRO
La oficial afectada fue atendida por para-
médicos tras recibir una esquirla durante 

la explosión. De acuerdo con el parte mé-
dico, la lesión no pone en riesgo su vida.

“La compañera policía municipal está 
lesionada, pero no es de gravedad. Ya 
está siendo atendida y se encuentra es-
table”, informó el secretario.

Las autoridades continuarán con el 
peritaje especializado para identificar con 
precisión los artefactos explosivos utiliza-
dos y esclarecer el origen de este suce-
so. °SILVINO CUATE
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SAMHITA MUKHOPADHYAY NO 
esperaba que la vergüenza sur-

giera de una foto. La escritora femi-
nista y exeditora de Teen Vogue aca-
baba de moderar una mesa redonda 
durante una conferencia de 
prensa. Iba vestida con una 
falda y un top estampado con 
los que se sentía bien, has-

su peso corporal en 18 meses. Se sen-
tía mejor físicamente, dormía más 
profundamente e incluso se plan-
teó renovar su guardarropa. Pero el 
costo del medicamento la obligó a 
dejarlo.

“Sabía que estaba mal”, afirma. 
“Como escritora feminista y defenso-
ra comprometida con el body positi-
ve (positividad corporal), había pasa-
do años intentando amar mi cuerpo 
en cada una de sus tallas. Pero, aun 
con todo eso, aquí estaba, agonizan-
do por una foto”.

ta que vio una imagen tomada sin 
aviso que alguien había publicado 
en internet. “Fue devastador”, dijo a 
Newsweek.

Mukhopadhyay tomó Mounjaro, 
un medicamento para el tratamiento 
de la diabetes que también se utiliza 
para adelgazar, y obtuvo resultados 
impactantes: perdió 15 por ciento de 

EL SECRETO PARA 
BAJAR DE PESO 

YA NO ES TAN SECRETO
Esta es la forma como los medicamentos GLP-1 como 

Mounjaro y Ozempic están redefiniendo el debate 
sobre la talla, la pérdida de peso y los privilegios.
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Según ella, esa contradicción fue 
lo que más le dolió, no solo a ella, 
sino también a las mujeres que du-
rante mucho tiempo habían abra-
zado el mensaje del body positive. 

“Tomar algo para adelgazar me hizo 
sentir que estaba siendo vanidosa, 
que no tenía fuerza de voluntad para 
perder peso, comer mejor o hacer 
ejercicio.”, afirma. “Sentí que estaba 
rompiendo un acuerdo no escrito”.

EL SECRETO A 
VOCES DE HOLLYWOOD
EN LOS ÚLTIMOS AÑOS, MOUNJARO Y 
otros medicamentos similares con 
GLP-1, como Wegovy, Ozempic y Zep-
bound, han redefinido la forma en 
la que países como Estados Unidos 
piensan —y hablan— sobre el peso. 
Lo que empezó como un tratamien-
to para la diabetes se ha convertido 
en una industria multimillonaria 
impulsada por este uso no aprobado, 
comentarios discretos de las celebri-
dades y las transformaciones físicas 
presentes en la alfombra roja.

Con la entrega de los Globos 
de Oro en enero pasado comenzó 
la temporada de premios de Ho-
llywood de 2025 y, con ello, otra 
ronda de bromas, especulaciones 
y patrocinios que vinculan a la in-
dustria con el uso de medicamentos 
GLP-1 para adelgazar por parte de 
celebridades más reconocidas. La 
comediante Nikki Glaser, presenta-
dora de los Globos, entró de lleno 
en el tema al comienzo de su monó-
logo de apertura: “Buenas noches y 
bienvenidos a la 82ª edición de los 
Globos de Oro, ¡la noche más impor-
tante para Ozempic!”.

Esta debe ser la campaña de pu-
blicidad farmacéutica más eficaz de 
la historia y no costó ni un dólar. A 
partir de mediados de 2022, famosos 
y personas influyentes empezaron a 

obesidad clínica, siempre y cuando 
pudieran permitírselo.

Para el momento en el que la tem-
porada de premios 2025 llegó, la co-
nexión de Hollywood con los GLP-1 
era demasiado sonora como para ig-
norarla. La cobertura de los premios 
SAG la etiquetó como “la alfombra 
Ozempic”, con titulares que se mara-
villaban de las drásticas reducciones 
de peso que tuvieron algunas estre-
llas. Nadie estaba a salvo de los se-
ñalamientos. Se especuló que Ariana 
Grande había recurrido a los GLP-1 
a pesar de verse obligada a defender 
su peso semanas antes, mientras que 
Demi Moore, a quien también se le 
relacionó con ellos, recientemente 
declaró a la revista People que su fi-
gura es el resultado de escuchar a su 
cuerpo y evitar la carne y los huevos. 

“Creo que una gran parte del bienestar 
realmente está en el interior”, añadió.

publicar sus experiencias de pérdida 
de peso con medicamentos GLP-1, 
lo que les atrajo millones de visitas 
en las redes sociales. Como resulta-
do, Novo Nordisk, el gigante farma-
céutico danés detrás de Ozempic y 
Wegovy, obtuvo publicidad gratuita. 
(Mounjaro y Zepbound son fabrica-
dos por Eli Lilly, un competidor esta-
dounidense de Novo).
En septiembre de 2022, Variety 

informó que algunos famosos com-
partían sus experiencias a través de 
chats cifrados en la plataforma Sig-
nal. La popularidad del medicamen-
to se convirtió en tal fenómeno que 
Town & Country lo calificó como el 
tema del momento en Los Ángeles. 
Fuera de Hollywood, las clínicas de 
atención médica virtual y las clíni-
cas boutique aprovecharon la cre-
ciente demanda para ofrecer recetas 
a quienes no padecían diabetes ni FO
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LA ESCRITORA SAMHITA 
MUKHOPADHYAY se sintió juzgada por 

tomar medidas para perder peso. 

EN ESTADOS 
UNIDOS el 42 por 
ciento de los adultos 
padece obesidad.
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SAMHITA MUKHOPADHYAY NO 
esperaba que la vergüenza sur-

giera de una foto. La escritora femi-
nista y exeditora de Teen Vogue aca-
baba de moderar una mesa redonda 
durante una conferencia de 
prensa. Iba vestida con una 
falda y un top estampado con 
los que se sentía bien, has-

su peso corporal en 18 meses. Se sen-
tía mejor físicamente, dormía más 
profundamente e incluso se plan-
teó renovar su guardarropa. Pero el 
costo del medicamento la obligó a 
dejarlo.

“Sabía que estaba mal”, afirma. 
“Como escritora feminista y defenso-
ra comprometida con el body positi-
ve (positividad corporal), había pasa-
do años intentando amar mi cuerpo 
en cada una de sus tallas. Pero, aun 
con todo eso, aquí estaba, agonizan-
do por una foto”.

ta que vio una imagen tomada sin 
aviso que alguien había publicado 
en internet. “Fue devastador”, dijo a 
Newsweek.

Mukhopadhyay tomó Mounjaro, 
un medicamento para el tratamiento 
de la diabetes que también se utiliza 
para adelgazar, y obtuvo resultados 
impactantes: perdió 15 por ciento de 
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Según ella, esa contradicción fue 
lo que más le dolió, no solo a ella, 
sino también a las mujeres que du-
rante mucho tiempo habían abra-
zado el mensaje del body positive. 

“Tomar algo para adelgazar me hizo 
sentir que estaba siendo vanidosa, 
que no tenía fuerza de voluntad para 
perder peso, comer mejor o hacer 
ejercicio.”, afirma. “Sentí que estaba 
rompiendo un acuerdo no escrito”.

EL SECRETO A 
VOCES DE HOLLYWOOD
EN LOS ÚLTIMOS AÑOS, MOUNJARO Y 
otros medicamentos similares con 
GLP-1, como Wegovy, Ozempic y Zep-
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dades y las transformaciones físicas 
presentes en la alfombra roja.

Con la entrega de los Globos 
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y patrocinios que vinculan a la in-
dustria con el uso de medicamentos 
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Globos de Oro, ¡la noche más impor-
tante para Ozempic!”.

Esta debe ser la campaña de pu-
blicidad farmacéutica más eficaz de 
la historia y no costó ni un dólar. A 
partir de mediados de 2022, famosos 
y personas influyentes empezaron a 

obesidad clínica, siempre y cuando 
pudieran permitírselo.
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Auditoría Superior de 
la Federación detecta 
662 mdp por aclarar 
en la Cuenta Pública 
2024, último año de 

gestión de AMLO
De acuerdo con el titular de la ASF, David Colmenares, una vez 

más, el mayor porcentaje del monto total por aclarar corresponde 
a los de estados de la República, con el 60 % de lo observado.

POR: REDACCIÓN ANIMAL POLÍTICO

L
a Auditoría Superior de la Federación (ASF) entregó 
a la Cámara de Diputados el primer informe de 
resultados de la Fiscalización de la Cuenta Pública 
2024, correspondiente al último año del sexenio 
de Andrés Manuel López Obrador, en la que se 

hallaron montos por aclarar por 662 millones de pesos.
Ante diputados de la Comisión de Vigilancia, el titular de la 

ASF, David Colmenares, detalló que en esta primera entrega 
de fiscalización se incluyeron 152 auditorías.

“En esta primera entrega de informes se determinó un 
monto por aclarar de más de 660 millones de pesos, de los 
cuales más de 413 fue a entes del sistema nacional de go-
bierno y poco más de 248 a entes del orden federal”.

De acuerdo con el titular de la ASF, una vez más, el mayor 
porcentaje del monto total por aclarar corresponde a los de 
estados de la República, con el 60 % de lo observado; el 30 
% pertenece a entidades de la administración pública federal 
y el 10% a diversas empresas productivas y subsidiarias y a 
algunas secretarías de estado.

Estados sin montos por aclarar 
Asimismo, David Colmenares destacó que en esta primera en-
trega diversas entidades no tuvieron montos por aclarar, tal 
es el caso de Puebla, Querétaro, San Luis Potosí, Michoacán, 
Quintana Roo, Sinaloa, Tamaulipas, Zacatecas, e Hidalgo.

“Esperemos que estos buenos resultados se mantengan 
en las próximas dos entregas desde donde vienen quizás un 
volumen mayor de recursos ejercicios”, dijo.

Durante su mensaje, destacó el nuevo modelo de audito-
ría integral, que permite revisar todos los recursos federales 
ejercidos por una entidad en un solo procedimiento. Bajo este 
esquema, indicó, se fiscalizará al 100 % de los municipios 
y alcaldías de 19 estados y a los 32 gobiernos estatales en 
materia de salud.

El titular de la ASF recordó que durante la etapa de aclara-
ciones las observaciones aún pueden ser solventadas.

Previo al mensaje de Colmenares, el legislador panista 
Miguel Ángel Guevara criticó que la ASF bajo la administra-
ción de Colmenares ahora se dedique más a fiscalizar a los 
municipios que al gobierno federal.

“En 2018 el 51 por ciento de las auditorías se dirigía al 
Gobierno federal y en 2024 esta proporción cayó a menos 
del 34 por ciento. En 2023 el Gobierno Federal ejercía más 
de 6.2 billones de pesos y el 80 por ciento fue ejecutado des-
de dependencias centrales. Entonces, ¿Cómo justificar que 
se concentren los esfuerzos en gobiernos locales con presu-
puestos 100 veces menores?”.

La diputada Claudia Salas Rodríguez, de Movimiento Ciu-
dadano, insistió en la necesidad de auditar proyectos como 
la refinería de Dos Bocas, donde, apuntó, solo se ha revisado 
el 0.14 % del gasto.
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